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Предисловие

Подытоживая первые главы 
2024 года, передаю свои самые 
теплые приветствия всем го-
сударствам-членам и государ-
ствам-наблюдателям Совеща-
ния по взаимодействию и мерам 
доверия в Азии (СВМДА). Для 
меня большая честь предста-
вить предисловие, отражающее 
неизменную приверженность 
Казахстана миссии СВМДА по 
содействию диалогу, взаимопо-
ниманию и сотрудничеству во 
имя региональной стабильно-
сти и процветания.

СВМДА является свидетель-
ством коллективной решимости 
азиатских стран преодолевать 
барьеры, наводить мосты и на-
лаживать партнерские отноше-
ния, основанные на взаимном 
уважении и общих интересах. 
В мире, характеризующемся 
сложностью и неопределенно-
стью, потребность в диалоге, 
сотрудничестве и мерах дове-
рия как никогда актуальна.

Мне было приятно принять 
участие в январском визите 
депутатов Сената и Мажили-

са Парламента Казахстана 
в Секретариат СВМДА, где 
у меня и моих коллег была 
возможность принять участие 
в продуктивной и широкомас-
штабной дискуссии о деятель-
ности, функциях и текущих 
приоритетах СВМДА.

В настоящем дайджесте да-
ется исчерпывающий обзор 
разнообразных мероприятий и 
начинаний под эгидой СВМДА 
за последние три месяца. От 
дипломатических диалогов до 
культурных обменов, от эконо-
мического сотрудничества до 
инициатив, способствующих 
миру и безопасности, каждая 
страница отражает нашу 
приверженность реализации 
видения гармоничной и про-
цветающей Азии.

Забегая вперед, отметим, что 
доверие, оказанное Азер-
байджану Советом министров 
СВМДА относительно вступле-
ния в должность следующего 
Председателя организации 
на период 2024-2026 годов, 
знаменует собой важную веху 
на пути СВМДА. Председа-
тельство Казахстана по-преж-
нему нацелено на то, чтобы 
заложить основу для плавного 
перехода и поддержать Азер-
байджан в его будущих начи-
наниях.

Рада сообщить, что реали-
зация ключевых инициатив 
Президента Казахстана Ка-
сым-Жомарта Токаева в эко-
номическом, экологическом 
и человеческом измерениях 
СВМДА, таких как создание 
Совета по устойчивой взаи-
мосвязанности и Партнерской 
сети ведущих университетов, 

С уважением,

Айгүл ҚҰСПАН 
Председатель Комитета по 
международным делам, 
обороне и безопасности 
Мажилиса Парламента
Республики Казахстан 

а также проведение Слета ли-
деров волонтерских движений 
государств-членов СВМДА и 
Министерской конференции 
СВМДА по проблемам эколо-
гии, велась добросовестно на 
протяжении ряда встреч экспер-
тов СВМДА в соответствующих 
областях.

В заключение, сталкиваясь с 
новыми возможностями и вы-
зовами, давайте оставаться не-
поколебимыми в нашей привер-
женности принципам диалога, 
взаимопонимания и сотрудни-
чества, которые определяют 
суть СВМДА. Мы заверяем, 
что депутаты Парламента при-
ложат усилия для содействия 
реализации инициатив СВМДА 
посредством парламентской 
дипломатии. Пусть совместные 
усилия государств-членов и 
государств-наблюдателей про-
должат прокладывать путь к бо-
лее устойчивой и взаимосвязан-
ной Азии в ближайшие месяцы.



Государства-члены СВМДА доверили Азербайджану 
роль Председателя в 2024-2026 годах

Совет министров СВМДА принял важнейшее решение, утвердив 
Председательство Азербайджана на 2024-2026 годы и тем самым определив 
преемника Казахстана, действующего Председателя с 2020 года.

Все государства-члены приветствовали и ре-
шительно поддержали заявку Азербайджана на 
председательство в СВМДА в 2024-2026 годах.

В качестве Председателя Азербайджан будет 
координировать всю текущую деятельность 
СВМДА в течение двухлетнего периода и прове-
дет два мероприятия СВМДА на самом высоком 
уровне – седьмое заседание Совета министров 
СВМДА во второй половине 2024 года, с которо-
го начнется Председательство Азербайджана, и 
Саммит СВМДА в 2026 году.

Это решение свидетельствует о полном доверии 
государств-членов СВМДА и их высокой оценке 
приверженности Азербайджана делу укрепле-
ния мира, стабильности и сотрудничества во 
всей Азии.

Являясь одним из членов-основателей СВМДА, 
Азербайджан сыграл ключевую роль в созда-
нии организации. Азербайджан был в числе 15 
государств, участвовавших в первой Министер-
ской встрече СВМДА в Алматы в 1999 году, на 
которой был подписан первый учредительный 

документ СВМДА – Декларация принципов, 
регулирующих отношения между государ-
ствами-членами СВМДА.

В настоящее время страна успешно выпол-
няет свои функции в качестве координатора 
по реализации мер доверия в приоритетной 
сфере «Развитие безопасных и эффективных 
систем транспортных коридоров» при под-
держке сокоординаторов – Китая и Индии.

Азербайджан неуклонно укрепляет свою роль 
и влияние в региональных и глобальных меж-
дународных делах. Успешное завершение 
председательства в Движении неприсоеди-
нения и предстоящее проведение в 2024 году 
Конференции ООН по вопросам изменения 
климата (КС-29 РКИК ООН) свидетельствуют 
о том, что Азербайджан активно выступает за 
многосторонний подход к решению насущных 
глобальных проблем.

Ранее пост Председателя СВМДА занимали 
Казахстан, Турция, Китай и Таджикистан.
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Генеральный секретарь СВМДА и 
Специальный представитель Генерального 
Секретаря ООН по Афганистану обсудили 
ситуацию в Афганистане и сферы 
потенциального сотрудничества

 Генеральный секретарь СВМДА Посол Кайрат Сарыбай провел 
онлайн встречу со Специальным представителем Генерального 
секретаря ООН по Афганистану и главой Миссии ООН по 
содействию Афганистану (МООНСА)  Розой Отунбаевой 15 января 
2024 года. 

Генеральный секретарь СВМДА проинформи-
ровал Спецпредставителя ГС ООН о процес-
сах в СВМДА и расширении его географии.  

Посол Кайрат Сарыбай осветил реализацию 
приоритетов казахстанского Председатель-
ства в СВМДА, включая учреждение и опера-
ционализацию Фонда СВМДА. Было выраже-
но намерение к сотрудничеству с агентствами 
ООН, работающими в Афганистане, в реали-
зации пилотных проектов. 

Спецпредставитель Роза Отунбаева 
сообщила о текущем положении дел, 
работе Миссии и агентств ООН и основных 
векторах развития контактов с де-факто 
правительством Афганитана. Она выделила 
вызовы, требующие внимания и совместных 
усилий международного сообщества для их 
преодоления. 

Я
Н

ВА
РЬ

Глава Миссии ООН поделилась оценками 
Управления по наркотикам и преступности 
ООН, согласно которым де-факто власти 
Афганистана сократили культивирование 
опийного мака на 95 процентов. В этой связи 
необходимо усилить поддержку со стороны 
международных доноров и акторов, в том чис-
ле региональных, для оказания помощи в пе-
реориентации афганских крестьян на выращи-
вание альтернативных сельскохозяйственных 
культур. Кроме того, важно сосредоточить вни-
мание на cодействии лечению и социализации 
наркозависимых, включая женщин и детей. 
   
Стороны договорились продолжать 
консультации между Секретариатом СВМДА и 
Миссией ООН по содействию Афганистану.
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Генеральный секретарь СВМДА изучил 
возможности сотрудничества с постоянными 
координаторами ООН в регионе СВМДА

Генеральный секретарь Совещания по взаимодействию и мерам 
доверия в Азии (СВМДА) Посол Кайрат Сарыбай провел онлайн-
встречу с постоянными координаторами Организации Объединенных 
Наций (ООН), осуществляющими деятельность в регионе СВМДА.

В своем выступлении Генеральный секретарь 
СВМДА подчеркнул важность координации и 
активизации многосторонних усилий в Азии 
для продвижения региональной и глобальной 
повестки дня. Он выразил особую заинтере-
сованность Секретариата СВМДА в использо-
вании обширного опыта и знаний ООН в об-
ласти наращивания потенциала и укреплении 
приверженности общим целям.

Генеральный секретарь сообщил о проведении 
в Астане двух крупных мероприятий, которые 
продемонстрируют стремление СВМДА вно-
сить свой вклад в волонтерскую деятельность, 
особенно среди молодежи, и заботу об окружа-
ющей среде.

Первое мероприятие – предстоящий Слет ли-
деров волонтерских движений стран СВМДА 
под эгидой Молодежного совета СВМДА, за-
планированный на май. Ожидается, что в слете 
примут участие министры, курирующие вопро-
сы добровольчества и молодежной политики, 
что будет способствовать сотрудничеству и об-
мену опытом между активными и динамичными 
молодежными сообществами всего региона.

Посол Сарыбай также подробно рассказал о 
Министерской конференции СВМДА по пробле-
мам экологии. Конференция, намеченная на 
август 2024 года в Астане, подчеркнет привер-
женность СВМДА коллективному решению 
экологических проблем.

Кроме того, он проинформировал представите-
лей ООН о введении в действие Фонда СВМДА 
– важнейшей инициативы, призванной предло-
жить практическую помощь государствам-чле-
нам.

Постоянные координаторы ООН, работающие 
на четырех континентах, поделились своими 

взглядами на потенциальные области для нала-
живания партнерских отношений с СВМДА, чтобы 
эффективно способствовать достижению ЦУР в 
регионе. Они рекомендовали объединить усилия 
СВМДА и ООН для продвижения общих вопросов 
в их повестках дня и подчеркнули важность со-
трудничества в области цифровизации, что имеет 
особое значение для стран, не имеющих выхода 
к морю.

Представители ООН высоко оценили привержен-
ность СВМДА многосторонним решениям и пред-
ложили Генеральному секретарю поддерживать 
и развивать рабочие отношения с постоянными 
координаторами ООН в регионе СВМДА. Они 
также подчеркнули возможности сотрудничества 
СВМДА-ООН по вопросам Глобального цифро-
вого договора, молодежи и окружающей среды, 
особенно в рамках Саммита будущего ООН.

В свою очередь Посол Кайрат Сарыбай привет-
ствовал идеи и мнения постоянных координа-
торов ООН. Он подтвердил готовность СВМДА 
укреплять сотрудничество по достижению общих 
целей, особенно в контексте ЦУР. В заключение 
Генеральный секретарь подчеркнул важность со-
гласования усилий по содействию экономической, 
социальной и экологической устойчивости в Азии.
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Парламентарии Казахстана посетили
штаб-квартиру СВМДА

Генеральный секретарь СВМДА Посол Кайрат 
Сарыбай напомнил парламентариям об истории 
становления и развития Совещания, действующих 
органах и институтах, рассказал о текущей дея-
тельности Секретариата и процессе трансформа-
ции СВМДА в международную организацию.

«Исходя из ключевых идей организации, СВМДА 
проводит политику, основанную на принципах 
суверенного равенства, невмешательства во вну-
тренние дела государств-членов, экономического, 
социального и культурного сотрудничества для 
расширения партнерства путем выработки много-
сторонних подходов к укреплению мира, безопас-
ности и стабильности в Азии», - отметил Кайрат 
Сарыбай.

В частности, СВМДА налажено сотрудничество 
с ООН и входящими в ее систему специализиро-
ванными организациями, установлены регулярные 
отношения с такими региональными структурами, 
как ТюркПА, Лига арабских государств, Организа-
ция по безопасности и сотрудничеству в Европе и 
другими.

Председатель Комитета по международным делам, 
обороне и безопасности Мажилиса Парламента 
Айгуль Куспан поблагодарила руководство Секре-
тариата за приглашение и подчеркнула важность 
работы СВМДА, заметив, что в этом году исполня-
ется 32 года с тех пор, когда впервые прозвучала 
инициатива о созыве Совещания.

Депутаты Сената и 
Мажилиса Парламента 
РК посетили штаб-
квартиру Совещания по 
взаимодействию и мерам 
доверия в Азии (СВМДА). 
Делегацию возглавили 
председатели комитетов 
по международным 
отношениям, обороне 
и безопасности Сената 
и Мажилиса Андрей 
Лукин и Айгуль Куспан. 
В мероприятии также 
принимал участие 
заместитель Министра 
иностранных дел РК 
Алибек Бакаев.
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«СВМДА стала не только платформой для широко-
го сотрудничества, но и эффективным институтом 
международной дипломатии. Мы выражаем свою 
поддержку инициативам о проведении Министер-
ской конференции СВМДА по проблемам экологии 
в августе 2024 года в Астане, а также Слету лиде-
ров волонтерских движений под эгидой Молодеж-
ного совета СВМДА», - отметила Айгуль Куспан.

Заместитель Министра иностранных дел Алибек 
Бакаев проинформировал депутатов об основ-
ных достижениях Председательства Казахстана в 
СВМДА с 2020 года. Он подчеркнул, что при под-
держке Президента РК Касым-Жомарта Токаева 
и государств-членов были успешно реализованы 
значительные инициативы, укрепляющие плат-
форму многостороннего диалога.

Заместитель главы внешнеполитического ведом-
ства также рассказал о сути инициатив Президен-
та, выдвинутых в ходе Шестого Саммита СВМДА.

В ходе оживленной дискуссии парламентарии 
поднимали вопросы в отношении гармонизации 
таможенного контроля на границах и развития 
международной торговли, сотрудничества в сфере 
трансграничных водных ресурсов, взаимодействия 
специальных органов в борьбе с нелегальными 
оборотом наркотиков. Участники встречи обсуди-
ли вызовы в международной политике, включая 
обострение палестинско-израильского конфликта, 
и роль СВМДА в решении узловых вопросов азиат-
ской безопасности.

«Уникальность и сила нашей организации 
заключается в том, что СВМДА предоставляет 
возможность находиться за одним столом и 
вести переговоры государствам, в том числе и не 
имеющим взаимного дипломатического признания, 
- заметил Генеральный секретарь СВМДА.

В завершение Председатель Комитета по 
международным отношениям, обороне и 
безопасности Сената Парламента РК Андрей 
Лукин выразил благодарность за исчерпывающую 
информацию о деятельности СВМДА и подтвердил 
готовность депутатского корпуса и далее оказывать 
всестороннюю поддержку Совещанию во всех его 
измерениях.



В штаб-квартире СВМДА 
состоялось подписание 
Дорожной карты 
Секретариата СВМДА по 
реализации приоритетов 
Председательства 
СВМДА.
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Секретариат СВМДА принял Дорожную 
карту по реализации приоритетов 

Председательства СВМДА

Дорожная карта представляет собой регуляр-
но обновляемый план действий по осущест-
влению насыщенной повестки приоритетов 
Председательства Казахстана в СВМДА и всех 
задач, возложенных на Секретариат государ-
ствами-членами организации.

Документ, подписанный Генеральным секре-
тарем СВМДА Послом Кайратом Сарыбай и 
согласованный Заместителем Министра ино-
странных дел Республики Казахстан Послом 
Алибеком Бакаевым, содержит, среди прочего, 
восемь кластеров Дорожной карты трансфор-
мации СВМДА, недавно одобренной Советом 
министров СВМДА на полях Недели высокого 
уровня 78-й сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН в сентябре 2023 года.

Помимо стратегического фокуса, Дорожная 
карта Секретариата охватывает основные 
направления деятельности руководящих и 
рабочих органов СВМДА, вопросы институци-
онального развития и сотрудничества с наблю-
дателями и партнерами СВМДА. В документе 
также отражены инициативы Секретариата по 
обновлению концепций и планов действий в 
приоритетных сферах Каталога мер доверия.

В дополнение к более широкому охвату, До-
рожная карта будет служить ориентиром для 
деятельности Секретариата, связанной с ме-
рами доверия, на протяжении 2024 года. В нем 
также рассматриваются текущие проблемы 
по наращиванию потенциала в Секретариате 
СВМДА.



Генеральный секретарь СВМДА обсудил со 
спикером Сената Парламента Республики Казахстан 
вопросы реализации приоритетов казахстанского 
Председательства

В ходе беседы Кайрат Сарыбай информировал 
собеседника о достижениях СВМДА и его те-
кущих процессах. В частности, он рассказал о 
том, как реализуется Астанинское заявление о 
трансформации СВМДА, принятое на шестом 
Саммите в октябре 2022 г., приуроченном к 30-
му юбилею выдвижения и практического вопло-
щения казахстанской инициативы по созданию 
эффективной структуры взаимодействия и до-
верия в Азии. 

Генеральный cекретарь отметил солидный вклад 
Республики Казахстан в последовательное про-
движение процесса СВМДА и подчеркнул важ-
ность поддержки со стороны Палат Парламента.

На встрече речь также шла о ходе практической 
реализации инициатив казахстанского Предсе-
дательства в СВМДА.

В частности, Посол Кайрат Сарыбай проинфор-
мировал о подготовке к проведению в 2024 г. в 
Астане ряда значимых мероприятий СВМДА 
- заседания Молодежного совета на министер-
ском уровне и, под его эгидой, Слёта лидеров 
волонтерских движений, Министерской конфе-
ренции по вопросам экологии. Он пригласил 
депутатов Сената Парламента принять участие 
в этих мероприятиях.

Помимо этого, Генеральный секретарь подробно 
рассказал Председателю Сената Республики Ка-
захстан о работе над проектами Меморандума 
о создании Партнерской сети ведущих универ-

ситетов и Концепции Совета по устойчивой 
взаимосвязанности в сфере эффективных и 
безопасных транзитно-транспортных коридо-
ров государств-членов СВМДА. 

В свою очередь, Председатель Сената Пар-
ламента РК Маулен Ашимбаев поздравил 
Генерального секретаря с успешным прове-
дением шестого Саммита СВМДА, расши-
рением географии Совещания, введением 
новых направлений сотрудничества в рамках 
Каталога мер доверия СВМДА и продолже-
нием процессов институциализации этого 
объединения.

Стороны обсудили возможные области 
взаимодействия, включая содействие раз-
витию возобновляемых источников энергии 
и зеленых технологий, а также продвижение 
диалога между цивилизациями и религиями в 
рамках человеческого измерения, в том числе 
посредством задействования потенциала ин-
ститутов Совещания.   

Спикер Сената Парламента заверил Гене-
рального Секретаря в поддержке процесса 
трансформации СВМДА в международную 
организацию, инициатив казахстанского 
Председательства и деятельности СВМДА.

Собеседники подчеркнули важность сотруд-
ничества и согласились в дальнейшем разви-
вать и укреплять контакты по всем вопросам, 
представляющим взаимный интерес. 

Председатель Сената 
Парламента Республики 
Казахстан Маулен Ашимбаев 
принял Генерального 
секретаря Совещания по 
взаимодействию и мерам 
доверия в Азии (СВМДА) 
Посла Кайрата Сарыбай.  
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Генеральный секретарь обсудил с Министром 
экологии и природных ресурсов Казахстана 
вопросы подготовки Министерской 
конференции СВМДА по проблемам экологии

Генеральный 
секретарь Совещания 
по взаимодействию 
и мерам доверия в 
Азии (СВМДА) Посол 
Кайрат Сарыбай 
встретился с 
Министром экологии 
и природных ресурсов 
Казахстана Ерланом 
Нысанбаевым.

В ходе встречи были обсуждены вопросы подготовки к 
проведению в Астане в августе 2024 года Министерской 
конференции СВМДА по проблемам экологии. Как 
известно, инициатива созыва данного форума выдвинута 
Президентом Казахстана Касым-Жомартом Токаевым 
в ходе Шестого Саммита СВМДА и поддержана всеми 
участниками Совещания.

Во время беседы были затронуты содержательные и 
организационные аспекты предстоящего мероприятия.

Министр Ерлан Нысанбаев отметил актуальность и 
своевременность запланированной конференции, 
подчеркнул готовность казахстанской стороны 
организовать её на самом высоком уровне и подробно 
информировал о текущем состоянии подготовительной 
работы.  

Посол Кайрат Сарыбай высоко оценил достигнутый 
прогресс в обсуждении концепции Министерской 
конференции и выразил надежду на скорейшее 
завершение разработки проекта ее итогового документа.

Достигнута договорённость продолжить совместную 
работу.
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В ходе своего визита в Москву Генеральный 
секретарь СВМДА обсудил процесс 
трансформации СВМДА и другие вопросы 
взаимодействия

Генеральный секретарь Совещания по взаимодействию и 
мерам доверия в Азии (СВМДА) Посол Кайрат Сарыбай 
совершил рабочий визит в Москву, где встретился с Министром 
иностранных дел Российской Федерации Сергеем Лавровым, 
провел консультации с рядом старших должностных лиц МИД 
России, пообщался с представителями российских деловых и 
академических кругов.

В ходе беседы с С.В.Лавровым были обсуждены 
процессы, происходящие на пространстве 
СВМДА, перспективы дальнейшего развития 
этой площадки, а также участие и вклад России 
в СВМДА. Министром была подтверждена 
неизменная поддержка работы Совещания со 
стороны России. В свою очередь К.Сарыбай 
дал высокую оценку деятельности России в 
рамках СВМДА, многочисленным инициативам, 
направленным на укрепление Совещания 
и его трансформацию в полноформатную 
международную организацию.

Пути реализации решения шестого Саммита 
СВМДА о запуске трансформации СВМДА, 
перспективы этого процесса и его этапы 
подробно обсуждались на переговорах с 
заместителем Министра иностранных дел 
России Андреем Руденко и директором 
Департамента азиатско-тихоокеанского 
сотрудничества МИД РФ, старшим 

должностным лицом от России в СВМДА Алек-
сеем Овчинниковым. На встрече была отме-
чена уникальная роль СВМДА в современной 
геополитической среде и высокая добавленная 
стоимость его инклюзивности и применяемого 
в рамках Совещания гибкого подхода.

Стороны с удовлетворением отметили един-
ство взглядов и подходов к предстоящим ре-
формам. Были обсуждены запланированные 
на этот год мероприятия СВМДА. В частности, 
речь шла о подготовке к Слету лидеров волон-
терских движений и заседанию Молодежного 
совета СВМДА, посвященных вопросам добро-
вольчества (г. Астана, 16-17 мая с.г.), а также 
о Министерской конференции СВМДА по про-
блемам экологии, заседаниях Делового совета 
и Бизнес-форума, которые пройдут во второй 
половине 2024 г.. Были затронуты и другие 
актуальные вопросы взаимодействия в рамках 
СВМДА.
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На встрече с заместителем министра иностран-
ных дел России Александром Панкиным были 
рассмотрены перспективы СВМДА в контексте 
формируемой сетевой структуры взаимодействия 
многосторонних механизмов и международных ор-
ганизаций на обширном пространстве Евразийского 
континента. Была отмечена важная роль СВМДА в 
развитии взаимосвязанности, включая укрепление 
экономических, технологических, гуманитарных, 
культурных и других связей.

В беседе с заместителем министра иностранных 
дел России Михаилом Богдановым Генеральный 
секретарь обсудил текущую ситуацию в регионе 
Западной Азии и потенциал СВМДА в налаживании 
диалога заинтересованных сторон в целях разрядки 
обстановки и поиска условий для устойчивого мира 
в регионе.

С директором Второго департамента Азии МИД Рос-
сии, специальным представителем Президента Рос-
сии по Афганистану Замиром Кабуловым состоялся 
обмен мнениями относительно перспектив возвра-
щения Афганистана, государства-члена СВМДА, в 
систему международных отношений и возможном 
вкладе Совещания в международные усилия по 
оказанию помощи этой стране.

Генеральный секретарь также провел встречу с 
директором Центра Китая, Восточной Азии и ШОС 
МГИМО Александром Лукиным, представляющим 
Россию в Форуме аналитических центров СВМДА.  
Обсуждались конкретные меры и инициативы по 
активизации механизма постоянно действующей 

платформы взаимодействия в целях на-
учно-аналитической поддержки всех госу-
дарств – членов СВМДА.

В рамках визита Генеральный секретарь 
СВМДА встретился с заместителем Ге-
нерального директора АО «Федеральная 
корпорация по развитию малого и среднего 
предпринимательства» Никитой Банцекиным 
и руководителем Дирекции международной 
деятельности этой организации, замести-
телем Председателя Правления Делового 
совета СВМДА Павлом Кондрашовым. В 
ходе встречи были затронуты различные 
аспекты функционирования Делового сове-
та СВМДА, наполнение его деятельности в 
межсессионный период, новые инициативы, 
направленные на поддержку международно-
го сотрудничества представителей малого и 
среднего бизнеса в странах СВМДА.

Генеральный секретарь К.Сарыбай так-
же дал обширное интервью для одного 
из ведущих печатных СМИ „Российской 
газеты”. (https://www.s-cica.org/ru/index.
php?view=page&t=cica-secretary-general-s-
interview-to-russian-media)

Данная поездка стала первой в серии рабо-
чих визитов Генерального секретаря СВМДА 
в 2024 году с целью обсуждения с государ-
ствами-членами трансформации СВМДА и 
вопросов взаимодействия в рамках Форума.
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Послы государств-членов СВМДА в Астане 
приняли участие в неформальном диалоге в 
целях укрепления организации

Целью встречи было обсуждение роли дипломатических 
представителей государств-членов СВМДА в Астане, в 
содействии диалогу между государствами-членами и 
обмену информацией между их столицами и Секрета-
риатом СВМДА, а также их вклада в текущий процесс 
трансформации СВМДА.

В начале мероприятия Заместитель Министра Алибек 
Бакаев проинформировал дипломатический корпус 
СВМДА об основных достижениях 2023 года и текущих 
приоритетах СВМДА. Он подчеркнул: «Убежден, что по 
итогам масштабного процесса трансформации наша 
обновленная организация займет свою уникальную 
нишу в сети многосторонних структур по безопасности 
и сотрудничеству в Азии».

Генеральный секретарь К. Сарыбай отметил: «Прежде 
всего, такие неформальные встречи будут служить 
вспомогательным механизмом для консультаций между 
государствами-членами в дополнение к существующим 
руководящим и рабочим органам – Комитету старших 
должностных лиц и Специальной рабочей группе».

В своем выступлении Генеральный секретарь СВМДА 
К. Сарыбай обратил внимание на возрастающую роль 
глав дипломатических миссий в Астане в процессе 
трансформации СВМДА. Он подчеркнул, что их уча-
стие важно для повышения эффективности диалога 
в СВМДА, а также для активизации взаимодействия и 
обмена информацией между государствами-членами и 
Секретариатом.

Секретариат 
Совещания по 
взаимодействию и 
мерам доверия в 
Азии (СВМДА) провел 
рабочий обед с 
послами государств-
членов СВМДА, 
аккредитованными 
в Астане, в котором 
также принял участие 
Заместитель Министра 
иностранных дел 
Казахстана Алибек 
Бакаев в качестве 
представителя 
казахстанского 
Председательства.
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За последние три года в рамках СВМДА был осу-
ществлен ряд инициатив по развитию устойчи-
вого сотрудничества между послами и главами 
миссий, аккредитованными в Астане, включая 
такие мероприятия, как ифтар, велопробеги, 
летние приемы, лыжные прогулки, футбольные 
турниры, пешие походы, а также создание Аллеи 
СВМДА. «Каждое из этих мероприятий достав-
ляет огромное удовольствие и удовлетворение 
участникам, объединяя членов семьи СВМДА», 
– отметил К. Сарыбай.

В качестве основного итога обсуждений послы 
государств-членов и Заместитель Министра 
Бакаев выразили поддержку предложениям 
Генерального секретаря СВМДА о регуляр-
ном проведении подобных неформальных 
встреч с целью дальнейшего укрепления 
эффективности политического диалога и 
сотрудничества в СВМДА. Они дали ряд ре-
комендаций по этому вопросу и подчеркнули, 
что такие мероприятия будут формировать 
более глубокое чувство общности и солидар-
ности внутри организации, способствуя необ-
ходимой синергии для продвижения повестки 
дня СВМДА.



Заместитель 
Генерального 
секретаря СВМДА 
Чжан Лин приняла 
участие в III 
Международной 
молодежной 
добровольческой 
конференции 
«BRICS to You», 
прошедшей в онлайн 
формате.
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Заместитель Генерального секретаря СВМДА 
приняла онлайн участие в 3-ей Международной 
молодежной добровольческой конференции 
«BRICS to You»

Форум собрал представителей молодежи стран 
БРИКС+, в которой, как известно, участвует и ряд го-
сударств-членов и наблюдателей СВМДА. Участники 
конференции поделились своими инициативами в 
области международных добровольческих проектов, а 
также обсудили пути дальнейшего укрепления между-
народного сотрудничества в этой сфере.

В своем выступлении Чжан Лин особо отметила, что 
тематика добровольчества является одной из значи-
мых в текущей повестке дня деятельности СВМДА. В 
этом плане важное значение имеет принятое Советом 
министров СВМДА в сентябре 2023 года Заявление о 
продвижении добровольчества в интересах устойчиво-
го развития.

Заместитель Генерального секретаря СВМДА про-
информировала участников конференции о том, что 
16–17 мая 2024 года в столице Казахстана городе Аста-
не под эгидой Молодежного совета СВМДА состоится 
Слет лидеров волонтерских движений государств-чле-
нов Совещания. Подготовка к этому форуму является 
одним из приоритетов Председательства Казахстана в 
СВМДА на текущий год.

Выступление Чжан Лин было воспринято участниками 
онлайн-конференции «BRICS to You» с большим инте-
ресом.
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Заместитель Генерального секретаря СВМДА 
Чжан Лин приняла участие в заседании 
Тематической группы по гендерным вопросам

Заместитель Генерального 
секретаря СВМДА Чжан Лин 
участвовала в онлайн фор-
мате в заседании Тематиче-
ской группы по гендерным 
вопросам, организованном 
Офисом  Постоянного коор-
динатора ООН в Казахстане.

На встрече обсуждались результаты социо-
логического опроса, проведенного ПРООН и 
«ООН - Женщины» в 2023 году, по вопросам 
гендерного равенства, расширения прав и воз-
можностей женщин в Казахстане. Участники 
заседания отметили прогресс, достигнутый 
Казахстаном, в совершенствовании нацио-
нального законодательства о защите прав 
женщин и безопасности детей. Состоялся об-
мен мнениями о ходе подготовки к ежегодному 
Международному женскому дню 8 Марта.

В своей речи Заместитель Генерального секре-
таря СВМДА Чжан Лин отметила актуальность 
вопроса защиты прав женщин в мире. Она 
подчеркнула, что это особо важно и в рамках 
деятельности СВМДА – паназиатского межпра-
вительственного форума, в котором есть разно-
образный инструментарий для сотрудничества 
по гендерным вопросам.

Чжан Лин выразила готовность Секретариата 
СВМДА расширять взаимодействие с ООН и 
другими международными организациями в 
этой сфере.



Вторая встреча экспертов по проблемам 
экологии заложила основу для 
Министерской конференции СВМДА

В ходе встречи экспертов делегаты подробно 
рассмотрели итоговый документ будущей кон-
ференции, тщательно проанализировав его 
ключевые компоненты. Мероприятие прошло 
в духе сотрудничества государств-членов 
СВМДА, что способствовало установлению 
успешного и конструктивного диалога между 
экспертами.

По мере приближения к Министерской кон-
ференции СВМДА по проблемам экологии 
Министерство экологии и природных ресур-
сов Казахстана сохраняет приверженность 
сотрудничеству в Азии в области охраны 
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окружающей среды. Совместные усилия, проде-
монстрированные в ходе встречи экспертов, под-
черкивают общее видение более экологически 
сознательной и устойчивой Азии. Планируется 
продолжить серию встреч экспертов, посвящен-
ных разработке уникального итогового докумен-
та для государств-членов СВМДА.

Министерская конференция, инициированная 
Президентом Казахстана Касым-Жомартом То-
каевым на шестом Саммите СВМДА в октябре 
2022 года, представляет собой важную веху в 
природоохранном сотрудничестве в регионе 
СВМДА.

Министерство экологии и природных ресурсов Казахстана при 
поддержке Секретариата СВМДА провело вторую встречу экспертов, 
ознаменовавшую собой значимый шаг в подготовке к предстоящей 
Министерской конференции СВМДА по проблемам экологии, проведение 
которой запланировано на 28 августа 2024 года в городе Астане. 
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Эксперты СВМДА обсудили проект меморандума 
о создании Партнерской сети ведущих 
университетов государств-членов СВМДА

Министерством науки и высшего образования Республики 
Казахстан совместно с Секретариатом СВМДА была 
проведена вторая онлайн встреча экспертов с целью 
обсуждения проекта меморандума о создании Партнерской 
сети ведущих университетов государств-членов СВМДА.

В ходе онлайн-консультаций представители 
государств-членов изучили и согласовали про-
ект Меморандума и высказали рекомендацию 
о его дальнейшем рассмотрении на предстоя-
щих заседаниях Специальной рабочей группы 
и Комитета старших должностных лиц СВМДА.

Данная инициатива подчеркивает стремление 
государств-членов к укреплению сотрудниче-
ства в области высшего образования и науки, 
а также способствует развитию академиче-
ских связей между университетами в регионе 
СВМДА.

Напоминаем, что создание Партнерской сети 
ведущих университетов государств-членов 
СВМДА было предложено Президентом Ре-
спублики Казахстан Касымом-Жомартом Тока-
евым на шестом Саммите СВМДА в октябре 
2022 года с целью содействия академическим 
обменам, совместным исследовательским 
проектам и программам сотрудничества меж-
ду университетами Азии.



Заместитель Генерального секретаря 
СВМДА посетила Академию хореографии 

В своем обращении к воспитанникам Академии, 
госпожа Чжан Лин отметила важную роль 
культуры в установлении диалога и сближения 
различных народов мира. Она подчеркнула 
возможности наращивания культурных связей и 
сотрудничества на площадке СВМДА.

В ходе беседы с руководством Академии 
обсуждались перспективы сотрудничества 
Секретариата с учебным заведением в 
организации мероприятий, направленных на 
укрепление дружбы и продвижение культурного 
наследия государств-членов СВМДА через 
популяризацию танцев народов Азии, а 
также г-же Чжан Лин были представлены 
хореографические номера проекта «Танцы 
народов мира», исполненные учениками 
Академии. 

Академия хореографии «Nomad» является одним 
из ведущих учебных заведений дополнительного 
профессионального образования по хореографии 
в Казахстане. За 11 лет своего существования 
она стала лауреатом и гран-призером множества 
международных конкурсов и фестивалей. Академия 
усердно трудится над укреплением дружественных 
связей Казахстана со странами мира и видит своей 
миссией популяризацию танцев различных народов 
в рамках своей деятельности.

Заместитель Генерального секретаря Совещания по 
взаимодействию и мерам доверия в Азии (СВМДА) Чжан Лин 
посетила Академию хореографии «Nomad» в столице Казахстана.
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Генеральный секретарь СВМДА обсудил в 
Нью-Дели процесс трансформации СВМДА и 
активизацию работы консультативных органов 

Генеральный секретарь 
СВМДА Посол Кайрат 
Сарыбай посетил с 
рабочим визитом Индию. 
Во время поездки 
состоялись консультации 
в министерствах 
иностранных дел, по 
делам молодежи и спорта, 
встречи с представителями 
деловых кругов и научно-
исследовательских 
институтов Индии. 
Кроме того, Генеральный 
секретарь СВМДА принял 
участие в работе форума 
Диалога Райсина.

В ходе беседы с Государственным министром ино-
странных дел Индии Минакши Лекхи Генеральный 
секретарь поблагодарил индийскую сторону за 
активный вклад в процесс СВМДА. Он призвал 
партнеров и далее конструктивно участвовать в 
работе объединения, предлагать инициативы и 
конкретные проекты, ориентированные на прак-
тический многосторонний результат. Кайрат Сары-
бай также напомнил о предстоящем в этом году 
7-м заседании Совета министров СВМДА.

Минакши Лекхи, в свою очередь, дала позитивную 
оценку деятельности СВМДА и его Секретариата, 
особенно, по процессу трансформации Совеща-
ния в полноценную международную организацию.

Ход преобразования СВМДА предметно обсуж-
дался во время переговоров со старшим долж-
ностным лицом Индии в СВМДА, со-секретарем 
по вопросам разоружения и международной безо-
пасности МИД Индии Муанпуей Саяви. 

Посол Кайрат Сарыбай выразил надежду на обсто-
ятельную дискуссию в течение этого года по всем 
8 кластерам Дорожной карты трансформации 
СВМДА. Он также пригласил индийскую сторону 
принять содержательное участие в Слете лидеров 
волонтерских движений, который пройдет в Аста-
не в мае 2024 года, а также в запланированной 
на август Министерской конференции СВМДА по 
вопросам окружающей среды.

Генеральный секретарь также встретился с канди-
датом в Совет мудрецов послом Ашоком Саджан-
харом, обсудив с ним достижения СВМДА в 2023 
году и планы на предстоящий период.

Особое значение имели встречи Генерального 
секретаря СВМДА с руководством Совета Индии 
по мировым делам (Indian Council of World Affairs, 
ICWA) и Фонда «Индия – Центральная Азия» (India 
– Central Asia Foundation, ICAF).

Генеральный директор ICWA Виджай Тхакур 
Сингх сообщила, что ее институт намерен подать 
заявку на председательство в Форуме аналитиче-
ских центров СВМДА. Стороны обсудили, каким 
образом работа данного механизма может быть 
активизирована в межсессионный период, а также 
перспективы его взаимодействия с другими орга-
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нами Совещания – Деловым и Молодежным 
советами. Были намечены ряд тематических 
проектов в сфере малого и среднего предпри-
нимательства, взаимосвязанности и гендерно-
го баланса.

Президент ICAF Ашок Кумар Шарма предло-
жил задействовать потенциал академического 
и студенческого сообществ для повышения 
узнаваемости СВМДА, используя для этого со-
вместные публикации по сферам взаимодей-
ствия в рамках организации, ознакомительные 
поездки, конкурсы эссе и научно-практические 
конференции.

Посол Кайрат Сарыбай, отметив существен-
ный вклад Индии в создание и эволюцию 
СВМДА, пригласил представителей индийских 
научно-исследовательских институтов принять 
участие в симпозиуме, посвященном 25-летию 
алматинской Декларации принципов СВМДА. 
Проведение данного мероприятия запланиро-
вано на осень 2024 года.

На встрече с со-секретарем, директором Де-
партамента по делам молодежи Министерства 
по делам молодежи и спорта Индии Нитеш 
Кумаром Мишрой были затронуты вопросы 
использования платформы СВМДА для обме-
на передовым опытом в сфере молодежной 
политики и волонтерства. 

Индийская сторона решительно поддержала 
проведение Слета лидеров волонтерских 
движений стран СВМДА, а также очередного 
заседания Молодежного совета на уровне глав 
профильных министерств. 

Генеральный секретарь предложил партнерам 
инициировать межсессионное мероприятие 
для молодежи, что будет способствовать укре-
плению доверия между государствами-члена-
ми СВМДА.

С аналогичной просьбой Посол Кайрат Са-
рыбай обратился к Президенту Федерации 
промышленности Индии (Confederation of 
Indian Industry), члену Делового совета СВМДА 
Р. Динешу. Федерации предложено провести 
ряд тематических семинаров, организовать 
бизнес-тур для представителей стран СВМДА 
с целью укрепления взаимодействия между 
деловыми кругами и государственными орга-
нами.

Р. Динеш подтвердил заинтересованность 
индийских бизнесменов в обмене передовым 
опытом поддержки малого и среднего пред-
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принимательства, а также в более тесной ко-
ординации с другими государствами-членами 
вопросов логистики, взаимосвязанности и 
таможенных процедур.

Генеральный секретарь СВМДА также принял 
участие в работе крупного международного 
форума Диалог Райсина, который ежегодно 
проходит в Нью-Дели. 

В ходе одной из студий, посвященной вопро-
сам мультилатерализма, Кайрат Сарыбай 
рассказал об успешном развитии СВМДА за 
последние 30 лет. Деятельность объединения 
представляет собой яркий пример востребо-
ванности многостороннего взаимовыгодного 
взаимодействия в Азии. При этом важно до-
стичь синергии деятельности СВМДА с дру-
гими региональными организациями, включая 
ШОС и ЕАЭС, для обеспечения их максималь-
ной эффективности. (https://www.s-cica.org/ru/
index.php?view=page&t=cica-secretary-general-
s-interview-raisina-dialogue-2024)

Генеральный секретарь СВМДА Посол Кайрат 
Сарыбай также провел встречу с предста-
вителями индийских СМИ. На ней подробно 
обсуждались вопросы истории СВМДА, ход и 
перспективы трансформации СВМДА в полно-
ценную международную организацию. Особо 
отмечалась активная роль СВМДА в поддерж-
ке молодежного движения в Азии, борьбе с 
изменениями климата и другие вопросы.



Первый визит Генерального секретаря СВМДА 
в Коломбо укрепил партнерские отношения и 
сотрудничество

Генеральный 
секретарь Совещания 
по взаимодействию 
и мерам доверия в 
Азии (СВМДА) Посол 
Кайрат Сарыбай 
совершил свой первый 
визит в Коломбо, 
Шри-Ланка, с тех 
пор как страна стала 
государством-членом 
СВМДА в 2018 году.

Kайрат Сарыбай встретился с Ми-
нистром иностранных дел Достопо-
чтенным М.У.М. Али Сабри и провел 
консультации со старшими должност-
ными лицами МИД Шри-Ланки. Кроме 
того, он принял участие в обсуждениях 
с членами Форума аналитических 
центров и Делового совета СВМДА, 
представляющими Шри-Ланку, а также 
с официальными представителями 
Министерства туризма и земель, под-
черкнув значимость совместных уси-
лий в рамках СВМДА.

Во время встречи с Министром Али 
Сабри К. Сарыбай выразил благо-
дарность за постоянную поддержку 
Шри-Ланкой процесса СВМДА и поде-
лился достижениями и перспективами 
организации. В ходе дискуссий особое 
внимание было уделено усилиям по 
трансформации и предстоящим меро-
приятиям на уровне министров, вклю-
чая седьмое заседание Совета мини-
стров, заседание Молодежного совета 
на уровне министров и Слет лидеров 
волонтерских движений, Министер-

скую конференцию по проблемам экологии и другие 
ключевые инициативы, представленные Президентом 
Казахстана Касым-Жомартом Токаевым на шестом 
Саммите СВМДА.

В связи с этим Достопочтенный М.У.М. Али Сабри от-
метил планируемое открытие дипломатического пред-
ставительства Шри-Ланки в Казахстане как инстру-
мент укрепления сотрудничества с СВМДА, выразил 
готовность активизировать деятельность Шри-Ланки 
в рамках организации, включая призыв ускорить под-
писание и ратификацию Конвенции о привилегиях и 
иммунитетах Секретариата, и сделал акцент на борьбе 
с изменением климата как на одном из главных прио-
ритетов Шри-Ланки, а также на деятельности Коломбо 
по повышению туристической привлекательности.

Ключевые пункты повестки дня СВМДА были обсуж-
дены в ходе двусторонних консультаций Генерального 
секретаря с г-ном У.Л.М. Джаухаром, Дополнительным 
секретарем по многосторонним и ближневосточным 
делам, и г-жой Сашикалой Премавардхане, Гене-
ральным директором Департамента Юго-Восточной и 
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Центральной Азии Министерства иностранных 
дел. Встреча была направлена на информиро-
вание коллег об усилиях по трансформации и 
других ключевых приоритетах Председатель-
ства, включая предстоящие мероприятия. В 
ходе беседы также обсуждались пути участия 
Шри-Ланки в реализацию мер доверия СВМДА 
в качестве сокоординатора приоритетной 
сферы туризма, а также расширения взаимо-
действия страны в рамках консультативных 
органов СВМДА.

Содержательный обмен мнениями состо-
ялся также во время встречи Генерального 
секретаря с Послом Равинатхой П. Арьясин-
хой, Исполнительным директором Института 
международных отношений и стратегических 
исследований имени Лакшмана Кадиргамара. 
Послы обсудили различные вопросы регио-
нальной безопасности и роль многосторонних 
институтов в более широком историческом кон-
тексте, а также изучили пути усиления работы 
Форума аналитических центров, включая его 
межсессионную деятельность.

Кроме того, Посол К. Сарыбай встретился с 
г-ном Налиндой Виджератной, Директором 
по вопросам торговли Управления торговли 
Шри-Ланки, чтобы обсудить стратегии активи-
зации участия страны в Деловом совете. Гене-
ральный секретарь СВМДА проинформировал 
Директора о текущих усилиях по активизации 
межсессионной деятельности Делового совета, 
содействию его синергии с Форумом аналити-
ческих центров СВМДА и предложил Шри-Лан-
ке представить темы для будущих пленарных 
заседаний Делового совета СВМДА и деловых 
форумов.

Завершая визит, К. Сарыбай провел инте-
ресную встречу с г-ном Буванекой Хератом, 
Секретарем Министерства туризма и земель 
Шри-Ланки, и руководителями учреждений Ми-
нистерства. Генеральный секретарь призвал 
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Шри-Ланку, как сокоординатора приоритетной 
сферы туризма в рамках Каталога мер дове-
рия СВМДА, использовать СВМДА в качестве 
платформы для повышения осведомленности 
о туристическом потенциале страны среди 
всех государств-членов.
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Эксперты СВМДА обсудили вопросы 
устойчивой взаимосвязанности

29 февраля 2024 
года Министерство 
транспорта 
Республики 
Казахстана 
при поддержке 
Секретариата 
СВМДА провело 
встречу экспертов 
для обсуждения 
концепции создания 
совета по устойчивой 
взаимосвязанности в 
рамках организации.

В ходе продуктивных дискуссий состоялся полезный 
обмен мнениями по тематике взаимосвязанности, а 
также удалось добиться прогресса по тексту документа. 
Работа над концепцией будет продолжена на следующем 
заседаний экспертов в мае.

Инициатива создания совета по устойчивой 
взаимосвязанности была выдвинута Президентом 
Казахстана К.К.Токаевым на шестом Саммите СВМДА в 
октябре 2022 года. Институционализация диалога в данной 
области стала одним из приоритетов казахстанского 
Председательства в СВМДА на 2022–2024 гг.
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Генеральный секретарь СВМДА принял участие 
в дискуссиях на высоком уровне в рамках 
Анталийского дипломатического форума

Генеральный секретарь 
СВМДА Посол Кайрат Сарыбай 
принял участие в третьем 
Анталийском дипломатическом 
форуме (АДФ). Это 
мероприятие высокого уровня 
было проведено на тему 
«Продвижение дипломатии во 
времена потрясений» и под 
эгидой Президента Турецкой 
Республики Е.П. г-на Реджепа 
Тайипа Эрдогана.

В работе форума участвовали главы государств и пра-
вительств, министры иностранных дел, руководители 
международных организаций, предприниматели и ученые 
с целью обсудить насущные глобальные проблемы.

В своем выступлении на панельной сессии АДФ на тему 
«Новая динамика сотрудничества в Евразии» Генераль-
ный секретарь СВМДА отметил роль СВМДА в качестве 
паназиатской межправительственной площадки, содей-
ствующей применению комплексных подходов к безопас-
ности и дополняющей деятельность других региональных 
организаций в обеспечении мира, взаимосвязанности и 
развития в Азии и за ее пределами.

На полях форума Посол К. Сарыбай провел ряд двусто-
ронних встреч с представителями государств-членов, 
наблюдателей и организаций-партнеров СВМДА. В ходе 
обсуждений основное внимание уделялось насыщенной 
повестке дня СВМДА на 2024 год, включая предстоящие 
мероприятия, такие как заседание Молодежного совета 
на уровне министров, вслед за которым пройдет Слет 
лидеров волонтерских движений (16-17 мая, Астана), 
Министерская конференция по проблемам экологии (28 
августа, Астана) и седьмое заседание Совета министров 
СВМДА, которое состоится осенью. Участники дискуссий 
подробно обсудили последние изменения в рамках теку-
щих процессов трансформации и изучили возможности 
расширения сотрудничества и синергии с различными 
многосторонними инициативами.

Генеральный секретарь СВМДА провел двустороннюю 
встречу с Заместителем Премьер-министра – Министром 
иностранных дел Ирака д-ром Фуадом Хусейном. Он 
выразил благодарность Ираку за вклад в Фонд СВМДА 
и инициативы страны по активизации работы СВМДА в 
области борьбы с терроризмом. Кроме того, Посол К. Са-
рыбай выразил надежду на встречу с высокопоставлен-
ными представителями Ирака на важных мероприятиях в 
рамках СВМДА.

Во время плодотворной встречи с Министром иностран-
ных дел Азербайджана Джейхуном Байрамовым Посол 
К. Сарыбай обсудил потенциальную синергию между 
СВМДА и различными многосторонними усилиями стра-
ны. Встреча была посвящена вопросам продвижения 
устойчивой взаимосвязанности и решения проблемы 
изменения климата. К. Сарыбай выразил удовлетворение 
положительными изменениями в подходах Азербайджана 
к региональной безопасности. Обе стороны рассмотрели 
возможность организации мероприятия СВМДА в рамках 
29-й сессии Конференции сторон Рамочной конвенции 
ООН об изменении климата (ноябрь 2024 года, Баку).



На встрече с Министром иностранных дел Таджи-
кистана Сироджиддином Мухриддином были об-
суждены вызовы региональной безопасности, в том 
числе реинтеграция Афганистана в международное 
сообщество. Собеседники договорились ускорить 
процесс ратификации Таджикистаном Конвенции 
о привилегиях и иммунитетах Секретариата, его 
персонала и представителей государств-членов 
СВМДА.

На встрече Генерального секретаря с Министром 
иностранных дел Бангладеш д-ром Хасаном Мах-
мудом была дана высокая оценка ведущей позиции 
Бангладеш в сфере охраны окружающей среды 
в качестве сокоординатора осуществления соот-
ветствующих мер доверия. Также была отмечена 
активная роль Бангладеш в процессе трансфор-
мации СВМДА и ратификация Конвенции СВМДА о 
привилегиях и иммунитетах в 2023 году.

Посол К.Сарыбай провел предметные обсуждения 
с Министром иностранных дел Кыргызстана Жээн-
беком Кулубаевым, поблагодарив за последова-
тельную поддержку деятельности СВМДА и обсу-
див предстоящие мероприятия, такие как седьмая 
пленарная сессия Делового совета СВМДА и девя-
тый Бизнес-форум, запланированные на четвертый 
квартал 2024 года в Бишкеке.

В ходе беседы с Заместителем Министра по по-
литическим вопросам Министерства иностранных 
дел Бахрейна д-ром Шейхом Абдуллой бин Ахме-
дом Аль Халифой К.Сарыбай подчеркнул важность 
Западной Азии и ее субрегиональных механизмов 
для сотрудничества в рамках СВМДА. Стороны до-
говорились продвигать деятельность Форума ана-
литических центров СВМДА, обеспечивать равное 
географическое представительство в Секретариа-
те СВМДА и поощрять многоязычие.

Кроме того, Генеральный секретарь провел со-
держательный диалог с Генеральным директором 
Министерства иностранных дел Турции Нильваной 
Дарама, уделив особое внимание реализации До-
рожной карты трансформации и другим пунктам 
повестки дня СВМДА на 2024 год, выразил при-
знательность за постоянную поддержку и активное 
участие в деятельности СВМДА, включая осущест-
вление мер доверия СВМДА.

Во время встречи с Генеральным секретарем Ор-
ганизации экономического сотрудничества (ОЭС) 
Послом Хусравом Нозири К.Сарыбай представил 
потенциал СВМДА как платформы c широким 
охватом для масштабирования проектов ОЭС в 
области взаимосвязанности и внутрирегиональной 
торговли. Стороны обменялись повестками дня 
своих организаций на 2024 год, которые включают 

мероприятия высокого уровня, и обсудили пути 
укрепления институциональных рамок их взаи-
модействия.

В ходе консультаций Генерального секретаря 
с Послом Хоссамом Заки, Заместителем Гене-
рального секретаря и Руководителем Канце-
лярии Генерального секретаря Лиги арабских 
государств (ЛАГ), были изучены возможности 
для синергии между СВМДА и ЛАГ, а также вза-
имное участие в мероприятиях высокого уровня 
в целях укрепления усилий по региональному 
сотрудничеству.

В рамках официальной программы визита По-
сол К. Сарыбай дал интервью международному 
турецкому телеканалу TRT AVAZ, подчеркнув 
важность АДФ для решения насущных регио-
нальных и глобальных проблем. Он отметил 
ключевую роль Турции в международных делах, 
ее экономическое развитие, успехи в торговле, 
технологический прогресс и влияние на мировой 
арене.

Посол К.Сарыбай встретился с Заместителем 
Министра иностранных дел Турции Бураком 
Акчапаром, выразив благодарность за своевре-
менную организацию третьего АДФ и признав 
ключевую роль форума в содействии диалогу о 
вызовах и возможностях регионального разви-
тия, мира и безопасности.
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Генеральный секретарь СВМДА принял 
участие в Арабском форуме по устойчивому 
развитию

Генеральный секретарь 
СВМДА Посол 
Кайрат Сарыбай 
принял участие в 
Арабском форуме по 
устойчивому развитию, 
проходившем в 
Бейруте, Ливан, 
по приглашению 
д-ра Ролы Дашти, 
Заместителя 
Генерального 
секретаря ООН и 
Исполнительного 
секретаря 
Экономической и 
социальной комиссии 
для Западной Азии 
(ЭСКЗА).

Посол Сарыбай выступил на пленарной сессии 2 
«Заглядывая вперед на Саммит будущего». Он рассказал 
об удивительном пути, который прошло СВМДА за более 
чем 30 лет, начиная с инициативы, объявленной на 47-
й сессии Генеральной Ассамблеи ООН, и заканчивая 
текущей трансформацией, запущенной на шестом 
Саммите в октябре 2022 года в Астане.

К. Сарыбай также подчеркнул недавнее расширение 
СВМДА: присоединение Кувейта в качестве нового 
полноправного члена в 2022 году, Саудовской Аравии 
в качестве наблюдателя в 2023 году и нынешнее 
рассмотрение заявки Марокко.

В своем выступлении Генеральный секретарь 
обратил внимание на «азиатский подход» СВМДА, 
подчеркивающий единство среди многообразия с 
фокусом на общность по всему континенту. Он отметил, 
что текущая трансформация СВМДА направлена на 
отражение новой роли Азии в глобальном экономическом 
и политическом развитии.

Признавая связующую роль восьми государств-членов 
СВМДА, которые также являются неотъемлемыми 
членами ЭСКЗА и Лиги арабских государств, Посол 
Сарыбай подчеркнул стремление Секретариата СВМДА 
к синергии с этими двумя ключевыми региональными 
игроками. Такое взаимодействие необходимо, чтобы 
внести существенный вклад в достижение Целей 
устойчивого развития (ЦУР) в регионе, принося пользу 
не только Азии, но и за ее пределы.



Говоря   об  усилиях СВМДА по продвиже-
нию ЦУР, К. Сарыбай подчеркнул повест-
ку дня Делового совета, консультативного 
органа СВМДА, за последние два года. 
Деловой совет делает упор на такие те-
мы, как цифровизация бизнес-процессов 
в МСП, продовольственная безопас-
ность, возобновляемые источники энер-
гии и зеленое финансирование, уделяя 
особое внимание устойчивому развитию 
в МСП, использованию искусственного 
интеллекта для развития МСП, расшире-
нию трансграничной торговли благодаря 
достижениям в области электронной тор-
говли и другим смежным областям.

Коснувшись дальнейших перспектив, 
Генеральный секретарь проинформиро-
вал участников о главных мероприятиях 
СВМДА в 2024 году, в том числе о Ми-
нистерской конференции по проблемам 
экологии, запланированной к проведению 
28 августа в городе Астане. Он также от-
метил, что недавно Казахстан в качестве 
Председателя СВМДА оказал гуманитар-
ную помощь жителям Газы, внеся свой 
вклад в глобальные усилия по преодоле-
нию гуманитарного кризиса в регионе.

K. Сарыбай подчеркнул, что урегулирова-
ние израильско-палестинского конфликта 
на основе решения, предусматривающе-
го сосуществование двух государств, 
является необходимым условием для 
установления прочного мира в Западной 
Азии. Генеральный секретарь СВМДА 
обратил внимание участников дискуссии 
на то, что СВМДА – это единственный 
многосторонний форум, где Палестина и 
Израиль являются равноправными чле-
нами.

Посол К. Сарыбай выразил благодар-
ность д-ру Дашти за замечательную 
возможность представить приоритеты 
СВМДА на Арабском форуме по устойчи-
вому развитию.

В ходе встречи стороны рассмотрели 
различные варианты потенциального 
сотрудничества, в том числе в сфере об-
разования. Посол Сарыбай представил 
Исполнительному секретарю д-ру Дашти 
общую информацию о ряде мероприя-
тий высокого уровня, запланированных 
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СВМДА на 2024 год, реализации приоритетов, опре-
деленных в период Председательства Казахстана, 
а также о текущей работе и идеях Секретариата 
СВМДА по обеспечению синергии между деятельно-
стью различных органов, в том числе между Деловым 
советом и Форумом аналитических центров, а также 
между Молодежным советом и Деловым советом.



Специальная рабочая группа СВМДА 
провела первое заседание в 2024 году

В Секретариате 
СВМДА состоялось 
первое заседание 
Специальной 
рабочей группы 
(СРГ) СВМДА 
в 2024 году под 
председательством 
Посла по особым 
поручениям 
Министерства 
иностранных 
дел Республики 
Казахстан г-на 
Талгата Калиева.

В рамках подготовки к предстоящему заседанию 
Комитета старших должностных лиц 14 марта 2024 
года СРГ рассмотрела ряд вопросов и документов, 
включенных в текущую повестку дня СВМДА. На 
заседании СРГ был доработан проект Меморандума 
о создании Партнерской сети ведущих университетов 
государств-членов СВМДА, которое является одним из 
приоритетов, обозначенных Президентом Казахстана 
Касым-Жомартом Токаевым на шестом Саммите 
СВМДА в октябре 2022 года.

Государства-члены также рассмотрели проект годового 
плана Форума аналитических центров СВМДА на 2024 
год, который предусматривает проведение симпозиума, 
посвященного 25-й годовщине Декларации принципов, 
регулирующих отношения между государствами-
членами СВМДА.

СРГ обсудила перспективы установления отношений 
между СВМДА и Контртеррористическим управлением 
Организации Объединенных Наций (КТУ ООН) и 
Экономической и социальной комиссией Организации 
Объединенных Наций для Азии и Тихого океана 
(ЭСКАТО ООН).

СРГ также рекомендовала КСДЛ утвердить 
процедуру публикации национальных документов 
о добровольчестве на веб-сайте СВМДА на основе 
консенсуса и обсудила прочие вопросы текущей 
деятельности СВМДА.
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РТ Старшие должностные лица СВМДА 
начали работу над уставом организации и 
рекомендовали Азербайджан в качестве 
следующего председателя в 2024-2026 годах

Высокопоставленные 
представители государств-
членов СВМДА, 
Председательства Казахстана 
и Секретариата СВМДА 
собрались на заседание 
Комитета старших 
должностных лиц (КСДЛ) 
СВМДА для рассмотрения 
таких вопросов, как 
предстоящее председательство 
в СВМДА в 2024-2026 годах, 
реализация Дорожной карты 
трансформации СВМДА 
(ДКТ), создание Партнерской 
сети ведущих университетов 
государств-членов СВМДА, 
будущее сотрудничество с 
другими международными 
организациями и прочие 
приоритеты Председательства.

Председательство Казахстана сообщило 
о достигнутом прогрессе и представило 
планы по реализации ДКТ СВМДА. 
Трансформация организации должна 
быть структурированным, нацеленным на 
результат, постепенным, но не затяжным 
процессом.

КСДЛ провел свое первое обстоятельное 
обсуждение четырех из восьми кластеров 
ДКТ, включая элементы будущего устава 
СВМДА. В частности, государства-члены 
подготовили почву для разработки 
устава как квинтэссенции и кульминации 
процесса трансформации. На заседании 
также обсуждались новые направления 
сотрудничества в рамках организации и 
обновление ее Правил процедуры.

Участники заседания КСДЛ подробно 
рассмотрели вопрос о следующем 
председательстве в СВМДА. По итогам 
дискуссий КСДЛ рекомендовал Совету 
министров СВМДА принять решение 
о Председательстве Азербайджана в 
2024-2026 годах посредством процедуры 
умолчания.

Кроме того, КСДЛ утвердил проект 
Меморандума о создании партнерской сети 
ведущих университетов государств-членов 
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СВМДА для его принятия Советом министров. 
Партнерская сеть будет служить механизмом, 
направленным на содействие сотрудничеству 
между учебными заведениями, академическому 
обмену и совместным исследовательским 
проектам между университетами Азии.

Председательство также проинформировало 
КСДЛ о текущей работе по ключевым 
инициативам Председательства, озвученным 
на шестом Саммите СВМДА в октябре 
2022 года. Делегаты обсудили реализацию 
таких инициатив, как созыв Слета лидеров 
волонтерских движений государств-членов 
СВМДА под эгидой Молодежного совета 
СВМДА, институционализация Финансового 
саммита СВМДА и создание Совета СВМДА по 
устойчивой взаимосвязанности.

Старшие должностные лица подчеркнули 
актуальность добровольчества и 
приветствовали инициативу по обмену 
информацией о национальной политике, 
стратегиях, исследованиях и передовой 
практике в этой области посредством веб-сайта 
СВМДА и на основе консенсуса.

КСДЛ также рассмотрел проект годового плана 
работы Форума аналитических центров СВМДА 
на 2024 год. Содействие продуктивному 
интеллектуальному сотрудничеству 
между аналитическими центрами и 
исследовательскими институтами государств-
членов остается приоритетом для организации.

В целях создания и дальнейшего развития 
успешной синергии с другими международными 
организациями старшие должностные 
лица одобрили установление партнерских 
отношений между СВМДА и Экономической и 
социальной комиссией ООН для Азии и Тихого 
океана (ЭСКАТО ООН).

Генеральный секретарь СВМДА Кайрат 
Сарыбай представил финансовый отчет 
Секретариата СВМДА за 2023 год. В свою 
очередь государства-члены выразили 
признательность Генеральному секретарю 
за эффективное управление финансовыми 
ресурсами в течение всего года.



СВМДА укрепляет дипломатические 
связи на лыжной прогулке в Астане

Секретариат Совещания по взаимодействию и мерам доверия в Азии, 
при поддержке Акимата г.Астаны организовал 2-ю лыжную прогулку 
с участием послов и представителей дипломатических миссий, 
аккредитованных в столице Казахстана. Спортивное мероприятие 
ознаменовало скорое окончание зимнего сезона.

Генеральный секретарь СВМДА поблаго-
дарил собравшихся лыжных энтузиастов, 
отметив ценность подобных мероприятий с 
точки зрения укрепления доверия и межчело-
веческих контактов. Посол Кайрат Сарыбай 
кратко рассказал о ключевых событиях в 
жизни СВМДА в текущем году и подчеркнул 
важность недавней рекомендации Комите-
та старших должностных лиц о председа-
тельстве Азербайджана в 2024-2026 годах.

За последние три года Секретариатом СВМДА 
был осуществлен ряд инициатив по развитию 
устойчивого сотрудничества между послами 
и представителями дипломатических миссий, 
аккредитованными в Астане, включая такие 
мероприятия, как пешие походы, создание Ал-
леи СВМДА, велопробеги, лыжные прогулки, 
футбольные турниры, ифтар и летние приемы.
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Генеральный секретарь СВМДА выступил на панель-
ной дискуссии под названием «Инициатива глобальной 
безопасности: решение проблем безопасности и укре-
пление мира во всем мире». Инициатива глобальной 
безопасности (ИГБ) – это механизм, предложенный 
Председателем КНР Си Цзиньпином и направленный 
на решение сложных проблем безопасности путем 
установления мирного диалога и сотрудничества.

Обратив внимание на растущее соперничество между 
мировыми державами и его воздействие на конфликты 
во всем мире, Посол Сарыбай отметил ключевую роль 
многосторонности и инклюзивности в обеспечении ми-
ра и стабильности, особенно в Азии. Он подчеркнул, 
что «в это непростое время особое значение приобре-
тает ИГБ, выдвинутая Председателем КНР Си Цзинь-
пином». Он заявил, что «ИГБ включает шесть основных 
концепций и принципов, а также двадцать приоритетов 
сотрудничества, предлагающих прочную и реалистич-
ную основу для урегулирования споров между государ-
ствами путем установления мирного диалога».

Посол Сарыбай отметил соответствие принципов и 
приоритетов СВМДА принципам и приоритетам ИГБ, 
подчеркнув важность доверия, взаимного уважения и 
диалога в укреплении мира и безопасности. Он осудил 
эскалацию насилия в Западной Азии и подчеркнул 
потенциал СВМДА для содействия миротворческим 
усилиям в Азии.

Посол Сарыбай отметил историческое значение Ката-
лога мер доверия СВМДА как свидетельства совмест-
ных усилий по расширению взаимной безопасности по-
средством укрепления доверия и выразил уверенность 
в будущем международной безопасности, основанной 
на диалоге, многосторонней дипломатии и коллектив-
ных действиях.

Он также подчеркнул ключевую роль и важность регио-
нального сотрудничества, инклюзивности, соблюдения 
принципов многосторонности и норм международного 
права, а также приверженности мирному разрешению 
конфликтов посредством диалога и мер доверия между 
государствами-членами.

В заключение своей речи Генеральный секретарь под-
черкнул синергию между целями СВМДА и ИГБ. Он 
обратил внимание на активное участие Китая в миро-
творческих усилиях, в том числе в регионе СВМДА. В 
ходе данной панельной дискуссии Чэнь Сяодун, член 
Комитета КПК, Заместитель Министра иностранных 
дел КНР, отметил, что ИГБ признает СВМДА в качестве 
важного инструмента обеспечения азиатской и глобаль-
ной безопасности.

Генеральный секретарь СВМДА Посол Кайрат Сарыбай 
принял участие в Боаоском азиатском форуме-2024

Генеральный секретарь 
Совещания по 
взаимодействию и 
мерам доверия в Азии 
(СВМДА) Посол Кайрат 
Сарыбай принял участие 
в Ежегодной конференции 
Боаоского азиатского 
форума-2024 на тему «Азия 
и мир: общие вызовы, общая 
ответственность».

Форум собрал глав государств и прави-
тельств, руководителей международных 
организаций, топ-менеджеров националь-
ных и коммерческих банков, влиятельных 
предпринимателей, а также представите-
лей аналитических центров и научных кру-
гов для обсуждения насущных глобальных 
проблем. Форум, который посетили свыше 
2000 делегатов из 60 стран и регионов, 
стал площадкой для обсуждений на высо-
ком уровне, способствуя всестороннему 
обмену мнениями и широкому сотрудниче-
ству между всеми участниками.

В своем выступлении на церемонии от-
крытия Президент Республики Казахстан 
Касым-Жомарт Токаев подчеркнул акту-
альность продвижения многосторонних 
механизмов в решении глобальных и ре-
гиональных проблем, особенно выделив 
нынешнее Председательство Казахстана 
в СВМДА.
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Поздравляем коллег из МНУ с открытием при-
кладного научно-исследовательского центра 
MIND (Maqsut Narikbayev Institute for Network and 
Development).

Генеральный секретарь СВМДА подчеркнул важ-
ную роль академических кругов в продвижении ЦУР, 
повестки дня СВМДА и взаимосвязанности.

Посол К. Сарыбай проинформировал об активи-
зации деятельности Форума аналитических цен-
тров СВМДА и усилиях по созданию партнерской 
сети ведущих университетов государств-членов 

Встреча с представителями СМИ Индии по ряду 
ключевых тем.

Обсудили историю, функции и
потенциал СВМДА, процесс его трансформации, 
а также работу СВМДА по поддержке молодежи, 
борьбе с изменением климата и другие аспекты.

Во время своего визита в Южную Азию Гене-
ральный секретарь внес вклад в работу Диалога 
Райсина.

Он отметил актуальность многостороннего 
подхода, подчеркнув особую роль, которую играет 
СВМДА в Азии, продвигая принципы равенства и 
инклюзивности, дополняя глобальные многосто-
ронние усилия.
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Генеральный секретарь СВМДА Кайрат Сарыбай 
принял Посла Государства Кувейт в Казахстане
Е.П. д-ра Омара Аль-Кандари. Посол вручил 
символический чек, свидетельствующий о
добровольном финансовом взносе Кувейта в 
бюджет Секретариата СВМДА.

Генеральный секретарь выразил искреннюю 
благодарность кувейтской стороне за этот
значительный практический вклад, который 
будет использован для продвижения многоязычия 
в СВМДА.
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Генеральный секретарь СВМДА Кайрат Сарыбай 
встретился с Е.П. Генеральным секретарем По-
слом Кубанычбеком Омуралиевым в штаб-кварти-
ре Организации тюркских государств в Стамбуле,
государства-члены которой также являются 
неотъемлемой частью СВМДА.

Состоялся обмен передовым опытом и практикой 
в отношении функционирования секретариатов.

Генеральный секретарь СВМДА с Послом Расулом 
Жумалы и его профессиональными сотрудниками
из Посольства Казахстана в Ливане, которые 
оказали содействие команде СВМДА во время 
визита в Бейрут.

Помощь представителей казахстанского Предсе-
дательства в продвижении процесса СВМДА
имеет особое значение и высоко ценится.
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